
杜围孜：破茧成蝶的清洁乡村

息县临河乡杜围孜村村民黄祖月，曾经
一个劲念叨的就是要从这个村子里搬走。

“不走了，这辈子都不会搬走了。”

12

月
8

日，黄祖月言之凿凿地告诉记者，“我现在觉
得村子比城里好呢！水泥路、小广场和城里
一样。可我们家家户户都有小院子，都有菜
园子，城里人没有吧？！”

不仅黄祖月有这样的感慨，整个杜围孜
村，村民提到自开展党的群众路线教育实践
活动给村庄和他们生活带来的新变化，都笑
成了一朵花。

一年前，杜围孜村的脏、乱、差在临河乡
是出了名的，村民们把自己的感受都编成了
歌谣：晴天回家一身灰，雨天出门两脚泥，风
起垃圾漫天飞，周围常年臭味熏。

自党的群众路线教育实践活动开展后，

息县集中创建“美丽息县清洁乡村”，群众
反映强烈、 差名在外的杜围孜村被确定为
“清洁乡村”创建示范村。

该村党支部书记黄建波说：“多少年了，

老百姓埋怨最多的就是没条像样的路。把路
修好最能树立大家对清洁乡村的信心。”

半年多的时间，杜围孜村愣是完成了村
子里所有主要村道硬化， 将近

10

公里长。还
在人行道旁种植了风景树、安上了太阳能路
灯，在所有的路口摆放了垃圾桶……

修路并不容易， 除了缺钱还有困难，比
如让老百姓拆掉那些随意搭建的房子就很
难。 村干部岳刚在村口搭建了两间棚子，卖
些杂货，收入很不错。突然要他拆掉，他闹了
半个月情绪，家里人也坚决反对。

岳刚说：“最后想开了，拆！路修好了是大
家走，咱不能光想自己。”村民都想开了，拆！

黄建波他们天天整个村子转，也解决了
很多其他问题。残疾人顾德良夫妇，丈夫听
力不足，妻子长期瘫痪卧床，还有一女儿上
高中，家中十分困难。村里及时给顾德良一
家申请了低保，并定期给上高中的女儿以资
助； 困难户刘万芳因早年身份证办理问题，

户口一直没能落户，村里经过多方核实调查

后，很快给她解决户口问题，还给她分了房
子。如今刘万芳还是经常到村部，不是找村
干部解决问题，是主动帮着干些活儿……

一件件办好了的小事， 暖了村民的心，

大家纷纷到工地出义工，四处清理垃圾。

黄建波想得还多：得让村民形成好的生

活习惯。他带着村组干部和老党员到信阳郝
堂村、息县弯柳树村、平顶山陈寨村等地参
观学习，对照着制订村里的各种生活规范。

“知道啥是好的很重要啊！”村里卫生示
范户杜杰昌说，“我到外地一看人家家里，那
才叫过日子啊。我就跟着学，很快村里就把

我树成示范户，大家都来跟我学。你看，家门
口一家比一家干净。”

“县城俺是不去了， 我要跟着黄支书搞
绿色生态种植。” 村民黄祖月说，“村干部说
了，要带领我们干更多的大事，我还准备开
家庭假日休闲旅馆呢！
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信阳市关于淘汰黄标车和老旧车奖励补助办法

按照国务院、省政府和市政府有关淘汰
黄标车和老旧车的工作要求，推动信阳市“蓝
天工程行动”，保证省政府下达我市

1.74

万辆
淘汰任务的完成，鼓励个人淘汰黄标车和老
旧车，结合信阳实际，特制定本办法。

一、享受淘汰黄标车和老旧车奖励补助
的车辆技术参照标准

（一）

2000

年
7

月
1

日前登记注册，燃料种
类为汽油或燃气的微

/

小型载客汽车和微型
货车

;

（二）

2001

年
10

月
1

日前登记注册的燃料
种类为汽油或燃气的轻型货车

;

（三）

2003

年
7

月
1

日前登记注册的，燃料
种类为汽油的中重型载货汽车（包含半挂牵
引车）和中大型载客汽车

;

（四）

2001

年
9

月
1

日前登记注册的，燃料
种类为燃气的中重型载货汽车（包含半挂牵
引车）和中大型载客汽车

;

（五）

2008

年
7

月
1

日前登记注册的，燃料
种类为柴油的微小型载客汽车。

（六）

2009

年
7

月
1

日前登记注册的， 燃料
种类为柴油的微轻型载货汽车。

（七）

2008

年
7

月
1

日前登记注册的， 燃料
种类为柴油的中重型载货汽车（包含半挂牵
引车）和中大型载客汽车。

二、奖励标准
（一）每注销登记报废一辆中重型载货汽

车（包含半挂牵引车）和中大型载客汽车，奖
励
2000

元；

（二） 每注销登记报废一辆微
/

小型载客
汽车和微

/

轻型货车，奖励
1000

元。

三、奖励期限
凡是

2014

年
9

月
1

日至
12

月
20

日内办理注
销登记报废手续的享受淘汰黄标车和老旧车
奖励补助的车辆技术参照标准的车辆。

四、奖励原则
（一）市党政机关、事业单位、国有企业的

“黄标车”要带头率先淘汰，对各党政机关和
事业单位的“黄标车”淘汰，不予补贴。

（二）信阳辖区登记注册的个人车辆（不

含固始），且享受淘汰黄标车和老旧车奖励补
助的车辆技术参照标准的车辆。

（三）领取注销登记报废车辆奖励补助所
提供的手续：

1.

“黄标车”淘汰的，需到有资质的机动
车回收企业报废解体，取得《报废汽车回收证
明》

;

2.

车辆所有人到公安部门注销车辆，取
得公安机关出具的《机动车报废证明》和《注
销证明》。

五、补助金的发放
（一） 由信阳市大气污染防治联席会议办

公室组织， 在信阳市行政审批大厅设立由环
保、公安、商务、财政

4

个部门抽调人员组成的
联合发放窗口。市联合窗口负责淘汰补助申请
的受理、补助资金的审核和发放、资金定期汇
兑的审核工作。经联合审核，对符合要求的，按
照补助标准发放相应的补助资金。

（二）市环保局负责淘汰车辆黄标车属性
的审核认定工作。

（三）市公安局负责审核车辆提前淘汰的
有效性。

（四）市商务局负责提供已报废车辆的信
息，审核报废车辆回收证明的真实性。

（五）市财政局负责对审核淘汰车辆拨付
补助资金， 及时与省财政厅做好补助资金的
清算工作。

六、报废黄标车和老旧车的具体流程
（一）大中型客货运车辆和营运车辆的报

废，先向辖区交警大队提出申请。市交警支队
和交警大队联合监督解体。

（二）其它车辆由车主携带行驶证，登记
证书， 牌号把车自行开到有资质的公司申请
报废。

（三）涉案车辆、抵押车辆、交通事故未处
理完毕的车辆不得申请，有交通违法的车辆，

要将交通违法、 交通事故处理完毕后方可办
理。

（四）信阳市负责回收解体的企业及联系
方式：

1.

信阳中南报废回收公司联系人：周
继伟

13937643658

2.

明港政和报废回收公司联系人：张
立中

13937686328

信阳市人民政府办公室
2014

年
11

月
26

日

得意之作 点睛之笔

为培养学生从小就参与社会公益活动，

12

月
7

日，羊山外国语小学四（

4

）班在河公园
开展义卖活动。学生自愿拿出图书、玩具、艺术品进行义卖，所募集的爱心基金将用于学校
或社会的爱心捐助。图为义卖现场。

本报记者黄颖摄

蝶 变 的 背 后

修通了
10

多公里的村道，水泥路修到
了家门口，用上了太阳能路灯，硬化的渠
道总长超过

3

公里……短短一年间， 过去
“晴天一身灰，雨天一身泥，垃圾靠风刮，

污水靠蒸发” 的息县临河乡杜围孜村，旧
貌换新颜，村民日子越过越甜了。

杜围孜位于淮河南岸，是一个从息县
县城靠坐船摆渡才能到达的闭塞小村。村
子边远、落后，却在党的群众路线教育实
践活动中，被确定为“清洁乡村”创建示范

村。与过去不少地方惯于将示范点放在交
通便利、基础好的村子里不同，息县迎难
而上，将杜围孜村等一批脏、乱、差集中的
落后村建设成为“清洁乡村”示范村，彰显
的是为政者的民生情怀和务实作风。

“我现在觉得村子比城里好呢！”这发
自百姓肺腑的幸福心声，是百姓投给党的
群众路线教育实践活动的“赞成票”。从群
众最关心、最迫切的问题入手，着力解决
关系群众切身利益的问题，真正让人民群
众受益，共享改革开放成果，唯其如此，才
有杜围孜的蝶变，才有人民群众的满意。

□记者点评

□

本报记者时秀敏
通讯员马童徐维文

/

图

让文明出行成为习惯

随着车辆的日益增多和城市
人口的迅速膨胀

,

城市的交通压
力越来越成为一个社会问题。统
计数据显示

,

绝大多数交通事故
,

都是因为交通违规而酿成的；绝
大多数的交通拥堵

,

都是因为交
通违规而产生。 交通安全与每个
人息息相关、 密不可分。 礼貌行
车

,

文明走路
,

既可以提高交通效
率

,

又可以减少交通事故
,

不但直
接反映人的思想素质和道德水
平，还能集中体现一个城市、地区
乃至整个国家的交通管理水平和
社会文明程度。所以，文明出行，

极为重要。

交通安全，来自于文明、有序
的交通环境。构建安全、畅通、和
谐、文明的交通环境，最重要的是
让文明出行意识成为市民的一种
习惯。德国是一个汽车大国，路上

车流不息， 但是几乎见不到交通
警察， 所有的交通都由信号灯及
路牌来指示， 交通事故的比例并
不高，最根本的原因，是交通参与
者大都能遵守规定且能够做到相
互礼让。

文明出行
,

就是要引导广大市
民自觉遵守交通规则

,

做文明人
,

开
文明车

,

行文明路；就是要求每个
市民都要树立“安全第一

,

生命至
上”的意识

,

既要对自己的安全负
责
,

又要对别人的生命负责。每一
个人都是文明出行的实践者、传
播者和推动者， 只要人人都能自
觉做到文明行车、文明停车、文明
乘车、文明行路，让文明出行成为
一种习惯

,

成为一种生活的常态
,

让
“关爱生命

,

文明出行”的意识扎根
于每个人的内心深处

,

才能行出安
全、行出效率、行出尊重、行出和
谐，才能创建出安全、畅通、有序的
文明交通环境。

建设文明河南 汇聚发展正能量

□

鲁庸兴

□

本报记者时秀敏

整洁的农家 村子里的主街道

抓学习 抓整改

定远乡着力深化“四风”整治
本报讯

(

郑波段伟）今
年以来，罗山县定远乡以党的群
众路线教育实践活动为契机，

着力深化“四风”整治，立足“三
抓”，使干部作风明显好转，呈现
“三多三少”局面。

该乡一是抓督导，遵守纪律、

主动服务的多了，纪律松懈，态度
生硬的少了。二是抓学习，读书看
报、钻研业务的多了，心浮气躁、

交际应酬的少了。三是抓整改，深
入村组、解决问题的多了，不思进
取、得过且过的少了。

通过抓干部作风，今年下半
年，全乡干部职工进村入组为群
众办实事好事

153

件， 促成七湖
大桥、集镇自来水管网改造、

3

个
村通组公路修建等实事的落实，

切实解决群众生产生活上的突
出问题，受到群众的好评。

新县产业集聚区喜获殊荣

“河南省最具投资法治环境”榜上有名
本报讯（虞静钱洪波

夏峰）

12

月
5

日， 河南省第二届
“营造良好法治环境， 护航产业
集聚区和谐发展”高峰论坛暨河
南省最具投资法治环境产业集
聚区颁奖大会在郑州举行，新县
产业集聚区受邀参加并荣获“河
南省最具投资法治环境产业集
聚区”称号。

据悉，“河南省最具投资法
治环境产业集聚区”评选活动由
中原法制第一媒体“河南法制
报”主办，于

2014

年开始评选，通

过专家评审、 公众投票等方式，

以网络、信函、短信等多种形式，

按照规划科学、产业突出、依法
行政等

10

项评选标准， 在全省
180

个产业集聚区中评选出
30

家
“河南省最具投资法治环境产业
集聚区”， 深受社会各界的广泛
关注和认可。

此次，新县产业集聚区荣获
第二届“河南省最具投资法治环
境产业集聚区”荣誉称号，对加
速新县产业发展，壮大新县本土
经济有着积极重要的作用。

查苗情 看旱情

光山县积极抓好冬小麦田间管理
本报讯（邹晓峰谢秀霞

)

连日来，光山县积极组织农业技
术人员深入麦田，查苗情、看旱
情，科学指导群众搞好小麦冬季
管理，为小麦安全越冬，夺取明
年小麦丰产丰收奠定基础。

该县农业技术人员对全县
18

个乡镇的冬小麦进行了苗情普
查， 科学指导农民因地制宜开展
小麦冬季管理，科学运用水肥，及
时为过旺麦苗划锄镇压、 弱苗麦
田补追肥水、 干旱麦田普浇封冻

水， 确保明年小麦丰产丰收。同
时， 该县组织农业服务部门的技
术人员分

4

组以乡镇为单位，开展
小麦冬季管理技术培训， 深入田
间地头指导农民田间管理工作。

截至目前， 该县已对
7.5

万
亩小麦、

3.7

万亩油菜进行了追
肥，发放农作物田间管理技术资
料、病虫害防治和农机管理等资
料
28800

余份， 解决农作物遇到
自然灾害、越冬管理、机械越冬
等难题

580

余件。
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本报讯（记者卢小龙）

12

月
8

日，由
中国酒业协会主办，河南省酒业协会、信阳
市鸡公山酒业有限公司承办的

2015

中国
酒业发展信阳论坛隆重召开。 河南省人大
常委会原副主任、 河南省酒业协会名誉会
长贾连朝， 国务院发展研究中心市场经济
研究所所长任兴洲、副研究员漆云兰，中国
酒业协会副理事长兼秘书长王琦， 著名白
酒专家沈怡方、高景炎，成都尚善品牌管理
咨询有限公司首席顾问铁犁，《华夏酒报》

总编辑秦书尧， 上海观峰咨询公司董事长
杨永华， 河南省酒业协会秘书长蒋辉和我
市领导方波、张明春出席论坛。

此次论坛以“调整、升级、机遇、希望”为
主题， 主要对近年来酒行业发展展开讨论，

对酒行业未来发展及方向展开研究分析。

市政府副市长张明春致欢迎辞。他说，

信阳不仅是华夏文明的发祥地， 也是美酒
的源头之一。 信阳市罗山县莽张乡商代墓
葬出土的青铜酒具提梁卣以“最老最陈的
酒”载入吉尼斯世界纪录。

2015

中国酒业
发展信阳论坛的召开是中国白酒行业的重
大活动，也是中国白酒史上的一次盛会。过
去的一年，是我国酿酒工业继往开来、稳定
发展的一年，各酿酒企业经过不懈努力，大
胆创新，取得了骄人的成绩。希望通过本次
论坛活动的举办， 让酒行业的朋友坚定信
念，树立信心，把握

2015

年的新形势、新机
遇，创造白酒行业更加美好的未来。

王琦根据
2014

年前
3

季度酿酒产业
发展情况和中国酒业协会对行业发展的思
考提出了自己的看法。 他认为，

2014

年是
酒行业深化改革的一年， 在新的经济政策
环境、新的社会消费趋势下，酒行业应当持
续调整产业结构、转变行业发展方式，加强
文化建设、引领产业升级，开展创新工作、

重塑行业信心。

任兴洲以《经济新常态与我国酒业发
展》为题，向与会人员解释了什么是经济新
常态、 经济新常态的特征及我国酒业在经
济新常态下如何更好地发展。

铁犁则从酒企未来应该如何调整畅谈
自己的见解。他认为，白酒企业调整应该从
两个方面进行，第一，要加码以大众消费群
体为主流的中低端白酒；第二，从渠道和营

销调整，迎合消费者更加注重性价比和个性的需求。 领导、专家独
到的见解、精辟的分析、翔实的数据、深入浅出的阐述不时赢得阵
阵掌声。

在自由论辩环节， 信阳市鸡公山酒业有限公司董事长朱耀辉
和王琦、铁犁、杨永华、漆云兰、蒋辉就中国酒业市场中面临的多个
具体问题展开不同观点上的辩论，并现场回答嘉宾提出的问题，一
度将论坛活动推向高潮。

本次论坛还吸引了全国酒类行业领导、专家、经济学专家、河
南各地市优秀经销商代表、主流媒体记者近千人参加。


